



TERMINHINWEIS: Land zeichnet Plattdeutsche/Saterfriesische Schulen aus / Kultusministerin Julia Willie Hamburg dankt engagierten Schulen

Am 22. Mai 2024 werden in Lingen weitere Plattdeutschen/Saterfriesischen Schulen ausgezeichnet. Die Veranstaltung im Theaterpädagogischen Zentrum würdigt die kulturelle Vielfalt in Niedersachsen und das Engagement für die Regionalsprache Niederdeutsch und die Minderheitensprache Saterfriesisch.

Kultusministerin Julia Willie Hamburg eröffnet die Veranstaltung mit einem Grußwort per Video. Hierin sagt sie: „Ich finde es ist großartig zu sehen, dass die Anzahl der Schulen, die diese Sprache pflegen, wächst und dass sie immer weitere Anstrengungen unternehmen, Schülerinnen und Schüler genau mit diesen Sprachen auch aufwachsen zu lassen.“ Zugleich dankte sie besonders den engagierten Lehrkräften und ihre Unterstützer, die dies möglich machen.

Erstmals werden in diesem Jahr ausschließlich neue Schulen ausgezeichnet, welche diese Auszeichnung für die nächsten fünf Jahre erhalten. Innerhalb dieses Zyklus werden fünf Schulen für ihr außergewöhnliches Engagement erstmalig mit der Auszeichnung geehrt.

- Die Heinrich-Christian-Burckhardt-Schule Adelebsen. Als Grundschule, empfohlen zur Zertifizierung, hat sie sich durch ihr kontinuierliches Bemühen um die Förderung des Niederdeutschen ausdrücklich ausgezeichnet;
- Die Grundschule Mittegrosßefehn. Ihre Arbeit im Bereich der Regionalsprache Niederdeutsch verdient höchste Anerkennung.
- Die Oberschule Uplengen sowie die Oberschule Wiefelstede, beide mit gymnasialem Angebot, für ihre hervorragende Arbeit in der Förderung der Regionalsprache Niederdeutsch geehrt werden. Ihre Anstrengungen, die niederdeutsche Sprache in den Schulalltag zu integrieren, haben einen nachhaltigen Einfluss auf die Schülerinnen und Schüler;

Ulrich Schubert Pressestelle Hans-Böckler-Allee 5, 30173 Hannover	Tel.: (0511) 120-7168 Fax: (0511) 120-74 51	www.mk.niedersachsen.de E-Mail: pressestelle@mk.niedersachsen.de
---	--	---

- Ein weiterer Höhepunkt des Tages wird die Ehrung des Franziskusgymnasiums Lingen sein. Dieses Gymnasium hat den Sprachbereich Niederdeutsch besonders gestärkt und eine bedeutende Rolle in der Förderung des Plattdeutschen eingenommen. Als Gymnasium in der Region RLSB Osnabrück und LK Emsland wird das Franziskusgymnasium Lingen für das besonders Engagement bei der Erhaltung und Förderung der niederdeutschen Sprache geehrt.

Somit gibt es in diesem Jahr insgesamt 49 ausgezeichnete Plattdeutsche /Saterfriesische Schulen im Bundesland Niedersachsen.

Um das Programm aufzulockern und den kulturellen Reichtum zu unterstreichen, werden Schülerinnen und Schüler des Franziskusgymnasiums in Lingen heitere Sketche aufführen. Die Auszeichnung der Plattdeutschen/Saterfriesischen Schulen ist nicht nur eine Anerkennung für die Schulen selbst, sondern auch ein Zeichen für die Wertschätzung und den Erhalt des Niederdeutschen und Saterfriesischen nebst deren kulturellen Elementen.

Gerne möchten wir Sie auf diese Terminreihe hinweisen und freuen uns über Ihre Teilnahme:

**Mittwoch, 22. Mai 2024,
um 11:00 Uhr im Theaterpädagogischen Zentrum Lingen,
Universitätsplatz 5-6, 49808 Lingen (Ems)Lingen**

Ulrich Schubert Pressestelle Hans-Böckler-Allee 5, 30173 Hannover	Tel.: (0511) 120-71 68 Fax: (0511) 120-74 51	www.mk.niedersachsen.de E-Mail: pressestelle@mk.niedersachsen.de
---	---	--